

Bahnjournalisten Schweiz

La Broye: Auf den Schienen der Zukunft!

Studienreise vom 5. Juni 2024 – Sylvain Meillasson



EINLADUNG

La Broye ist seit 1876–77 an die Eisenbahn angeschlossen und bildet einen Teil des Schweizer Mittellandes, zu dem auch die Kantone Waadt (Bezirk Broye-Vully – 265,03 km² – Hauptstadt Payerne) und Freiburg (Bezirk Broye fribourgeoise – 173,7 km² – Hauptstadt Estavayer-le-Lac) gehören.

Die Region verfügt weiterhin über eine bedeutende landwirtschaftliche Aktivität, insbesondere für den Getreide- und Rübenanbau, erlebt jedoch derzeit eine starke demografische Entwicklung: + 10 % alle drei Jahre! Allein die Differenz (20.000) zwischen der Einwohnerzahl und der Zahl der vor Ort angebotenen Arbeitsplätze zeugt vom hohen Mobilitätsbedarf. Um diese Dynamik „nachhaltig“ zu unterstützen, wurden erhebliche Investitionen eingeleitet, um den Eisenbahnknotenpunkt Payerne (dessen Depot erhalten bleibt, aber neu genutzt wird) zu stärken und effiziente intermodale Transportketten für Pendler zu schaffen.

Dieses öffentliche Verkehrsangebot, das derzeit überarbeitet wird, ermöglicht es Ihnen, abseits der traditionellen Hauptrouten eines dieser wenig bekannten touristischen Juwelen der Schweiz, das jedoch über eine lange Geschichte und eine Umgebung mit Charakter verfügt, (wieder) zu entdecken.

Die Studienreise vom 5. Juni sieht vor, diese Entwicklungen mit den direkt beteiligten Behörden, Organisationen und Akteuren zu diskutieren, einen Teil des Knotenpunkts von Payerne zu erkunden, die beiden Hauptstädte der Broye zu besuchen, das Kulturerbe (vor allem Eisenbahn) und das Land kennenzulernen...

PROGRAMM

Landquart 5. 25 > Zürich 6.48

Zürich 7.02 > Bern 7.58

St Gallen 5.58 > Zürich 6.57

Bern 8.04 > **Palézieux 8.59** < Morges 8.16-30 < Neuch. 7.34

Basel 6.56 > Bern 7.56

SBB-Begrüssung (Café + Gipfeli)

Palézieux 9.30 > Payerne 10.13

Darstellung der verschiedenen Baustellen während der Reise durch Herrn Nathaniel Coupy, Baukoordinator der SBB

10.20 **Begrüßung** durch Herrn Küng, Stadtpräsident Payerne

Interventionen:

- Herr Lionel Conus (Coreb) und möglicherweise eine Vizepräsidentin (Payerne): Mobilität und öffentlicher Verkehr in Broye im Alltag
- Herr Julien Niquille aus dem Kanton Waadt – Auftrag für zukunftssichere Dienstleistungen
- Herr Simon Wagnières von den SBB – Die CHF 250 Mio. Modernisierung der Broye-Linien
- CFF - Fahrplan 2025

11.00 – 12.30-45 **Entdeckung** von Payerne und seiner Abteikirche

Snack und Pause

Rückkehr zum Bahnhof / **Besuch** der Lokomotivsammlung der Swisstrain

Payerne 15.15 > Estavayer 15.24

Entdeckung von Estavayer

Estavayer 16.54 > Yverdon 17.13 > Rückfahrt

Bemerkung:

Reise (Billett, Tageskarte, ...) auf eigene Kosten der Teilnehmer.

PARTNER UND SPONSOREN

